

I. CARTA

I. CARTA

Que la polémica desatada por los dichos del senador coahuilense **Armando Guadiana**, de crear una iniciativa para incluir el “fracking”, lo obligó a emitir una carta aclaratoria. Después de su dicho hasta el presidente **Andrés Manuel López Obrador** dio su opinión, y dijo que el Gobierno Federal no tenía planes de “fracking”, pero que Guadiana estaba en su derecho. Ahora dice el senador que sí hará la iniciativa, pero antes se convocará a foros y otras participaciones de ciudadanos y expertos, para determinar si es viable o no. Pero su argumento sigue centrado en el riesgo energético para México, que sigue importando gas de otros países.

II. INVESTIGACIÓN

El investigador **Sergio Aguayo** ahora trae entre manos un análisis de cómo La Laguna salió del bache de inseguridad. La investigación aún no está completa, pero ha dado a conocer que mucho tuvo que ver la participación de la sociedad, sobre todo de grupos organizados para proponer y presionar. También hace reconocimiento a las autoridades.

III. SUSTITUTO

No será tan fácil nombrar un sustituto de **Miriam Cárdenas Cantú** en el Poder Judicial de Coahuila. Para empezar alguien tiene que concluir el período para el cual fue electa Miriam, quien ya está haciendo maletas, porque el 30 de octubre se despide definitivamente. Miriam fue electa por 5 años, pero le faltarían un año y 2 meses para concluir, es decir, noviembre y diciembre del 2019 y todo el 2020. Será precisamente en ese año, el 2020, cuando se elija a un nuevo presidente, que podría ser también quien quede en el encargo como sustituto, porque la Ley no se lo impide. Dice Miriam que nada más fuera de la realidad es que se diga que su salida sea por un desencuentro con el Poder Ejecutivo.

IV. LENTOS

El Consejo de la Judicatura -integrado por representantes de los tres poderes: Ejecutivo, Legislativo y Judicial- se está viendo lento, porque ya debe empezar a barajar nombres para nombrar no sólo al sustituto de **Miriam Cárdenas**, sino las vacantes por jubilación que hay de magistrados. Aunque de la lista que saquen el gobernador Miguel Riquelme debe palomearlos y de ahí pasarlos al Congreso Estatal para su nombramiento.

V. VIOLENCIA FAMILIAR

En Coahuila habrá pronto una campaña para erradicar la violencia familiar, pero el Gobierno del Estado estará acompañado del programa Projusticia de la Agencia de los Estados Unidos para el Desarrollo Internacional (USAID por sus siglas en inglés). Ayer se reunió el secretario de Gobierno, **José María Fraustro**, con el director de Projusticia, Alejandro Ponce de León, para tocar el tema y definir estrategias. La iniciativa del gobernador **Miguel Riquelme** es terminar con la violencia familiar, que se ha convertido ahora en el tema importante. Antes Projusticia ayudó a Coahuila en la implementación del Sistema de Justicia Penal.

VI. OLVIDADO

En la sierra de Arteaga se empieza a sentir el mal trabajo del alcalde **Everardo Durán**. Las quejas son de las comunidades rurales por el abandono, pero también de la cabecera municipal, por el descuido en que tiene al pueblo. De no ser por la denominación de Pueblo Mágico, y lo atractivo que es para el turismo, Arteaga estaría peor, dicen sus habitantes.

VII. SÓLO PROMESAS

Sólo en palabras quedaron las promesas de **Andrés Manuel López Obrador**, **Manuel Bartlett** y **Reyes Flores Hurtado**, presidente de México, director de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), y coordinador general del Gobierno Federal, respectivamente, para con los habitantes de la región Carbonífera, y los pequeños y medianos productores de carbón. Dicen que no han cumplido con más contratos por parte de CFE, y a eso se le suma que la Promotora para el Desarrollo Minero (Prodemi) se pasa por el arco del triunfo las reglas y da contratos a empresas que no están en el padrón. **Reyes Flores** había dicho que eso ya no iba a suceder, y lo hacen en sus narices.

VIII. OLVIDADIZO

A quien ya se le olvidaron los pobres resultados que obtuvo en su más reciente elección fue a **Jerico Abramo**. Dice estar listo para el 2020 o bien el 2021, pero perdió la elección de senador contra **Armando Guadiana**. Se le olvida también a **Abramo Masso** es que los tiempos se dictan. Adelantarse es no respetar las formas de la política ni a quien la encabeza.

IX. INSUFICIENTE

El que volvió a poner el dedo en la llaga sobre los pendientes del Gobierno Federal fue el diputado **Lenin Pérez Rivera**. Resulta que durante la comparecencia de **Olga Sánchez Cordero**, secretaria de Gobernación, ante la Cámara de Diputados, Lenin le dijo que fue insuficiente la disculpa pública por la Masacre de Allende. Pero también le recordó que había hecho una promesa ante el alcalde de ese municipio, **Antero Alvarado**, para gestionar con el presidente **Andrés Manuel López Obrador**, que el ayuntamiento entrara a la zona fronteriza, que tiene privilegios fiscales. Dice Lenin son necesarios los incentivos para que Allende y otros municipios sobrevivan. Pero la cosa sigue igual, sin respuesta.

POLITICÓN

Comentarios y sugerencias politicon@vanguardia.com.mx

Sigue Politicón en Twitter: [@PolitiCónMx](https://twitter.com/PolitiCónMx)